

10月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 令和6年10月24日（木）14時54分～15時41分
- 2 開催場所 武雄市役所 4階会議室
- 3 出席者名 教育長：松尾教育長
教育委員：大庭教育長職務代理者、牟田委員、田中委員、松尾委員
事務局：野口こども教育部理事、真崎教育総務課長、緒方こども未来課長、
徳永こども未来課参事、福田学校教育課長、武富多様な学び支援
室長、宮崎学校教育課参事、朝長生涯学習課長、宮原文化課長、
井手新文化交流拠点整備室長、溝上図書館・歴史資料館長、草津
教育総務課長代理、浦郷新しい学校づくり係長
- 4 傍聴者数 なし
- 5 報道関係者 なし
- 6 議事録署名人の指名 【松尾委員を指名】
- 7 前回会議録の承認 令和6年9月定例教育委員会会議録
- 8 (1)教育長の報告
 - 1 はじめに
 - ・地区駅伝 女子:1位武雄 男子:1位武雄 2位川登 3位武雄北中 県大会11/8
 - ・国スポ学校観戦終了
 - ・11/3 武雄市・教育委員会表彰式 11/30 たけおっ子の主張（共に市民ホール）
 - 2 令和6年度第4回市町村教育委員会研究協議会
 - ・11月29日（金）福岡リーセントホテル（福岡市東区箱崎）
 - ・日程13:30～開会行事 13:45～15:05分科会1回目 15:20～16:40分科会2回目
 - ・他自治体との意見交換の希望が多かったため、全体行政説明をなくし分科会を2回実施
 - ・下記の9テーマのうち、希望上位の3テーマに絞る
 - ① 教育委員会の機能強化・活性化について
 - ② 更なる働き方改革、処遇改善、学校の指導・運営体制の充実の一体的な推進について
 - ③ 不登校対策・いじめ対策について
 - ④ GIGAスクール構想の進展について
 - ⑤ 主体的・対話的で深い学びの実現に向けた授業改善について
 - ⑥ 特別支援教育（インクルーシブ教育）について

- ⑦ 公立小・中学校の適正規模・適正配置について
- ⑧ 学校部活動に地域連携や地域クラブ活動への移行について
- ⑨ 地域と学校の連携・協働について
- 3 武雄市連合PTAと武雄市教育委員会との連携・協力に関する協定締結:10/25(別紙)
- 4 その他
 - ・11/9 15:00開演 合唱団やまびこ&やまびこジュニア合唱団第69回定期演奏会
 - ・11/16 13:30～武雄市伝統芸能まつり(市民体育館 メインアリーナ東側芝生広場)
出演団体 真手野舞浮立保存会、三間坂地区無形文化財保存会
 - ・国の動き：学習指導要領改訂 学校現場の負担にどう向き合うか(別紙)
- (2)こども教育部長の報告
- 9 議 事【公開】
 - (1) 報告事項
 - ① 武雄市史編さん委員会「執筆者」の委嘱について
 - ② 図書館の選書について
 - ③ 各課等からの行事報告
- 10 次回開催日程について
- 11 その他
- 12 閉会

午後2時54分 開会

○教育長職務代理者

皆さんこんにちは。何かにつけて秋を感じる頃になりました。皆さんの身の回りはいかがでしょう。体調、私もちょっと寒くて風邪ざみだったので、今日はマスクをして声が聞きにくいと思いますが、よろしくをお願いします。

それでは、10月の定例教育委員会を始めたいと思います。よろしくお願ひいたします。

それでは、議事録署名人の指名ということで、10月は松尾委員さんになっていますので、よろしくお願ひしておきます。

今日は非公開がないということで、3番の前回会議録の承認に入ります。

お手元へ事前にお配りもされておりましたが、9月定例教育委員会の会議録を見られて、何か訂正、書き直し等ございましたら挙手の上に御説明をお願いいたします。教育委員さんありませんか。執行部もないですかね〔「なし」と声あり〕。

では、ないようですので、承認を取ってまいります。

令和6年9月の会議録承認について、承認される教育委員さんは挙手をお願いいたします〔賛成者挙手〕。

ありがとうございます。

それでは、4番に入っていきます。

まず最初に、教育長の報告ということで、別紙のほうでお願いいたします。

○教育長

では、いつものとおり、別紙とPTAの連携・協力協定書（案）の冊子ですね、資料があるでしょうか。

昨日は武雄くんちということで、無事、青空の下、流鏑馬が行われたところです。来週、山内町の流鏑馬がありまして、地区の伝統芸能も終わりに近づいてきているところです。

地区の駅伝大会が9月の下旬に行われまして、女子は武雄中が1位ということで、男子は上位3チームを武雄市が独占して、この4チームが来月の県大会に出場します。

この前の日曜日に障害者スポーツのスポーツウエルネス吹矢がありましたけれども、それをもって武雄市内で行われる国スポ、全障スポは全て終了しました。今度の土曜日、総合開会式が行われて、月曜日が総合閉会式ということで全て予定されたものが終わります。子どもたちも学校観戦ということで、ゴルフ、野球、そして、自転車ということで、よく応援してもらいました。武内小学校は佐賀での総合閉会式に参加しています。特に川登中学校の応援を見ましたけれども、自転車で川登出身の原選手が走りましたので、地元としてよく応援をしてくれました。

これからのことですが、例年どおり11月3日、表彰式が行われます。そして、11月下旬は

たけおっ子の主張ということで、ともにここの市役所1階の市民ホールで行われることになっています。

2番目ですが、二、三日前に教育総務課から連絡があったかと思いますが、やっと対面式での第4回市町村教育委員会研究協議会の案内が来ました。福岡リーセントホテルで午後からの日程ということで、開会行事と分科会が2回行われることになっていました。

2回行われるのは、行政説明をなくして分科会を実施してほしいという要望が多かったということですね。特に分科会の1回目あたりが文科省から来て行政説明をされる時間ということがありましたけれども、それをなくして2回の分科会を行われるということです。

その分科会のテーマですが、委員さんも希望をしていただきましたけれども、9つの項目からして、上位3つをテーマとして決めるということのようです。多分この9つというのは、文科省が今までどおり行政説明をするならば、こういった柱で行ったものと思われま

す。ただ、参加人数が多いので、例えば、1番、教育委員会の機能強化・活性化というのが上位3つのテーマになったとしたら、この1部会のAとかBとか、人数の関係で同じテーマのチームがまた幾つかあると思います。そういうことで、皆さん方の希望がどういうふう

に生かされるか、希望どおりのところがテーマに上がれば多分そこに入れていただくのかなと思います。3つ目は、別紙の資料ですけれども、これは前から言っておりましたけれども、武雄市連合PTAと武雄市教育委員会との連携・協力の協定書をあちらのほうと調整しまして、明日行うことになりました。この1枚目の一番下に署名をして協定書を締結することになりますけれども、佐賀県20市町の中でも協定書を結ぶのは最後の方ということで、多くの市町がもう既に協定書を結んでいますので、そう真新しいことではないということでは

ありません。この中身で何か気になることがありましたら御意見をいただきたいと思

います。ほかの市町も大体このような文面になっているようです。その他のところですが、11月9日、土曜日になりますけれども、合唱団やまびこ、あるいはやまびこジュニア合唱団の第69回の定期演奏会、これはかなり歴史がありますね。69回ですから、多分、文化会館ができて50年ぐらいですから、公会堂あたりでも行われていた時代があったんじゃないかという非常に歴史がある合唱団です。

武雄の物産まつりのときに武雄市芸能まつりということで、晴天の場合はメインアリーナの芝生広場で開かれる予定ですが、昨年も行いましたけれども、雨天のためにサブアリーナで行いましたけれども、今年

は2つの団体が出演されることで、真手野の舞浮立保存会、そして、三間坂の保存会、こういった2つが奉納というか、芸能まつりに出演されるということになっています。そして、最後は国の動きで、別紙資料の協定書の裏の面から5ページにわたって資料がありましたのでつけてお

きたということですが、それをさらに進めた内容で、改訂作業がいよいよ動き出すと。前回はこのぐらい前に動き出しているの、来年ぐらいに文科大臣から諮問が行われてという動きが出てくるかもしれませんが、最近言われています学校現場の負担とどう向き合っていくかということで、細かく5ページにわたって書いてあります。2030年ぐらいから移行期間に入ってくるのか、そういった動きは今後、いろいろ内容が今からオープンになってくるかと思っています。そういったことで、次の学習指導要領改訂の動きという情報がありましたので、資料を準備したところです。

以上です。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

最新の情報まで含めて説明いただきました。教育委員さんのほうからでも何か御質問——執行部のほうから、総務課長さん。

○教育総務課長

教育長より説明があった分に関しまして、担当課に確認したところ修正を一部していただいてよろしいでしょうか。

4番、その他のところの武雄市伝統芸能まつりが16日ではなく17日だそうです。

○教育長職務代理者

17日、日曜日。

○教育総務課長

すみません、よろしく申し上げます。

○教育長

時間帯は一緒。

○教育総務課長

時間帯は一緒です。よろしく申し上げます。

○教育長職務代理者

4番、その他の芸能まつりは11月17日、日曜日の13時30分から市民体育館のアリーナ、芝生広場で。この点、教育委員さん、教育長さんの話の中から。

さっき教育長さんが言われた研究協議会のほう、みんな一応参加するように希望を出していると思いますが、またその辺の集合時間とか。

○教育長

それは来てからにしましょうかね。部会が、私も含めて5人が重ならないように、せっかく行くので、5部会ぐらい参加できればなと思っていますところです。

○教育長職務代理者

分かりました。

じゃ、委員さん方から特別にないようでしたら、先に進めていきたいと思います。

部長さんはおいでではないですけど、2)のこども教育部長の報告はどうしますか。ありがとうございます。理事さん、どうぞ。

○こども教育部理事

今日は部長のほうがないので、私のほうから御報告をいたします。

資料は2ページになります。9月議会の御報告です。

議案のほうですが、条例議案が3件、予算議案が1件ということで、こちらは原案どおり議決を受けております。

次に、一般質問ですけれども、3日間ございまして、こども教育部関係で10名の方が質問をされました。その中で、主な内容について御報告いたしたいと思います。

まず、(1)学校プールの活用についてですが、民間委託事業を実施している小学校のプール活用についての質問に対し、民間委託をしている学校は4つの小学校であり、プールの活用はしていない、学校や地域から具体的な提案があれば一緒に考えていきたいと答弁しております。

(2)歴史資料館の常設展示について、常設展示が欲しいとの声があり、歴史や文化財にいつでも気軽に触れられる場の提供についての質問に対し、「すごいぞ武雄」などの郷土学習資料の作成や歴史資料館のホームページのリニューアルなどの取組について答弁いたしております。

(3)学校給食について、食材費の高騰もあり、来年度も補助ができないかとの質問に対し、来年度について補助は考えていないと答弁しております。

(4)特別支援教室・不登校について、特別支援学級数の推移や不登校の推移についての質問に対し、設置基準の変更などもあり、特別支援学級数は増加している、不登校の小・中学生については、令和元年と5年を比較すれば約2倍に増加していると答弁をしております。

(5)小学校150周年記念事業についてです。郷土愛を育むため、市から補助が出せないかとの質問に対し、これまでの経緯を踏まえ、検討すると答弁をしております。

(6)長期休暇後の様子と環境について、長期休暇後の子どもたちの様子と対応についての質問に対し、いつも以上に表情、視線、言動など子どもたちの小さな変化を見逃さないようにしている。必要に応じて教育相談アンケートの実施、家庭訪問、スクールカウンセラーとの面談などを実施し、教職員で共通理解を図りながら対応していると答弁をしております。

なお、詳細につきましては、QRコードを添付しておりますので、こちらのほうを御覧いただければと思います。

以上でございます。

○教育長職務代理者

理事さん、ありがとうございました。

前回、ちょっと私がオフサイドいたしまして、出過ぎた質問をさせていただいて、今日は丁寧に御説明いただきましてありがとうございます。

議会に関しての理事さんからの御説明の中で、直接テレビを見られたり、内容のこともう少し聞きたいとか、教育委員さんございましたら、どうぞ挙手をお願いします。A委員さんどうぞ。

OA委員

議会においても、吉原議員さんの一般質問にもちょっと上がっていたと思うんですけども、猛暑対策についてということで、現在、武雄市内において空調設備の整った屋内スポーツ施設がケーブルワン・スポーツパークしかない現状だということで、近年、夏から秋にかけての外気温上昇で市内各園、こども園とか幼稚園とか屋外の運動会開催を取りやめて、室内で運動会開催を実施している施設がどんどん増えてきている状況なんです。ただ、その時期も重なりやすくて、空調設備が整った施設が市内で1つしかない。特に今年は国スポがあったから難しかった部分もあるんですけども、なかなか理想の時期に施設確保も難しい状況でして、そのため、施設によっては隣接する自治体の施設をお借りして運動会を行っているような施設も出てきているようです。できれば市内でもう一つ、空調設備の整った屋内スポーツ施設を設置していただけたら非常に助かりますよねという話も、ちょっと園長会等でも出ておりましたので、あと今年度、北方のスポーツセンターに雨天時の施設利用の問合せをしたところ、現在、雨漏りがひどいために雨の日の施設利用ができないと断られてしまったんですよ。

今回の一般質問の答弁でもあったんですけども、改修工事を行うときに設置検討するとか、そういうことを検討するとおっしゃってあったので、ぜひ改修工事等を考えていらっしゃるのであれば、追加で空調設備等の設備のほうも検討していただきたいと思いたしたので、お願いになります。

〇こども教育部理事

御意見として承っておきます。

〇教育長職務代理者

ほかにございますか。はいどうぞ、B委員さん。

OB委員

ちょっと感想になるんですけど、確かに猛暑対策といいますか、そういう質問があつて、すごくいろんなアイデアがあつて私も勉強になったんですけど、学校の、例えば、塩あめとか、そういうのとか、ちょこっとしたものとかも今保護者さんが賄っていたりとかというのを知れたので、学校の予算内でそういう猛暑対策をやっているというので、予算化ということでちょっと検討いただけたらなと思います。要望というか、私もそう思いましたということです。

あと不登校に対しては、たしか我慢とか、そういう辛抱する教育はどういうふうに教育されますかというのもあって、そういう方向ではないという答弁だったと思いますが、私もそう思って、我慢とか辛抱というのは、今、武雄市でも何を我慢して、自分で何を辛抱するかというのは決めるという主体性を大事にしているからと認識しておりますということで、感想です。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

私のほうからも、先ほどの特別支援教室の上田議員からの、直接はすみません、見ていないですけど、先日、朝日小学校の学校訪問で西部教育事務所の先生方と一緒に拝見させてもらって、本当に40名近い発達障害というか、特別支援に関わる子どもたちがいると。佐賀のほうでも高木瀬小学校だったかな、四十何人ぐらいいると。教室が足りない、足りないと言われていたんですけど、朝日小学校は随分工夫されて、校舎の増改築みたいなのをされていたんですね。武雄市内にも大規模な小学校はほかにもあるわけなので、やっぱり新しくまた校舎を造るというのはなかなか難しいので、じゃ、空き教室をどう利用するかというのは今後ずっと考えていかなければいけないように、30人、35人と少人数にはなっていくでしょうけど、どうかするとその次に話し合ったのが、仮設だからといってプレハブを造るわけには、多分に保護者の目線とか一般の人から見たら差をつけるような感じになるじゃないですか、やっぱり特別支援の子がプレハブだよねというのは。それはないから仕方ないというのが結論でしょうけど、朝日なんか工夫されていたので、教育総務課あたりがずっとつながってくるのかも分からないけど、空き教室とか空きスペースとか、今後オープン教室とかいうのがどうなるのか将来的に見えないですけど、それは今後考えておかなければいけないのかなど。

特に御船が丘小学校なんかは、なかなかそういう教室とかは、放課後児童クラブでも別に部屋をつくらないとできないような大きな学校だから、それを特別支援学級をつくれとってプレハブを造ったときにどうなのかというのを考えたときに、ああいう空きスペースあたりの活用とかも事前に考えておった方がいいのかなとちょっと思ったりもして帰ってきました。それは僕も感想、これに出ていたのです。

C委員さんは特別にいいですか、今回は。

○C委員

御船が丘小学校の教室不足が非常に気になっておりまして、まだ就学指導が終わっていないので確定はしてないと思いますけれども、来年度に向けて、やっぱり予算化の準備は必要かなという考え方を持っております。

○教育長職務代理者

先生、学校訪問は御船が丘に行ったんですか。

○OC委員

毎回行くんですけれども、やっぱり教室がぎちぎちで、支援学級の生徒たちも増えてきているので、将来的な見通しも含めて児童数が減らない状況であれば造ってしまった方がいいのかなという考えを持っています。

○教育長職務代理者

ということで、感想も参考をお願いしておきます。

それでは、教育部長さん、野口理事さんからの報告を終わりにして、先に行きます。

それでは、5番の議事ということで、公開議事だけでございます。

まず、(1)報告事項で、①武雄市史編さん委員会「執筆者」の委嘱についてということで、総務課長さんお願いいたします。

○教育総務課長

資料3ページを御覧ください。武雄市史編さん委員会「執筆者」の委嘱について御報告をいたします。

今回、文化課から推薦をいただきました7名の方につきまして、執筆者として委嘱をいたしましたので、御報告をいたします。

執筆者の氏名につきましては資料で御確認ください。

任期につきましては、令和6年10月15日から市史編さん事業終了までとなっております。

以上、報告いたします。よろしく御願いいたします。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

資料3ページに7名の委員さんの氏名、所属等が記載されております。御覧ください。武雄市の市史編さんに関わっていただくということで進めていきたいと思っております。

それでは、報告事項ということで、②のほうは図書館の選書、これも後ろのほうにページ数を重ねてあると思っております。何かその辺の中で御質問等ございましたらどうぞ。補足とか、よろしいですか〔「なし」と声あり〕。

ありがとうございます。

いつもたくさん新しい本が入ってきているということで、目を通しておいってください。

それでは、③各課等からの行事報告ということで、17ページから各課の報告事項、行事報告、行事予定がありますが、何か補足とかありましたら、先に執行部のほうからお願いします。

○こども未来課参事(子育て総合支援センター長)

子育て総合支援センターです。19ページを御覧ください。

10月23日水曜日、山内中学校で赤ちゃん登校日を実施する予定でしたけれども、今、マイコプラズマで数名欠席が出たということがありまして、実際、乳幼児対象でしたので、中止

とさせていただきます。訂正をお願いいたします。

以上です。

○教育長職務代理者

山内中学校が中止。最近はときどきテレビとかNHKとかで流れたりしているようですが、ほかにご覧いませんか。はい、どうぞ。

○生涯学習課長

生涯学習課でございます。お手元のほうに第4回トークフォークダンスの開催の御案内という形でお配りをしております。

行事予定が11月いっぱいなものですからまだ載っておりませんが、今年も12月13日金曜日に武雄中学校の体育館で実施いたします。

○教育長職務代理者

今年は何回目ですか。

○生涯学習課長

第4回ですね。

○教育長職務代理者

4回ですか。いただきました、すみません。

○生涯学習課長

昨年はコロナ禍明けで久しぶりに第3回目を行いまして、盛況裏に地域の皆様にも御参加をいただき、中学生との対話を楽しんでいただいたところでございます。今年も平日ですが、240名の地域の皆さんの参加が必要でございますので、もし教育委員さんもお時間があられれば、中学生と色々なお話をさせていただければと思います。また、来月の行事予定のほうには12月の分で記載させていただきたいと思います。

以上でございます。

○教育長職務代理者

去年はまだ教育委員が10名いるときでもありまして、たくさん参加させてもらったと思いますが、また御案内が来ていますので、期日を空けて参加できるように努力いただければと思います。

ほかには執行部のほうからはございませんか、行事関係。

なければ、教育委員さんたちのほうから、目を通して聞いてみたいようなところがありましたらお願いします。B委員さん。

○OB委員

今御紹介いただいたトークフォークダンスは、ほかの中学校とかでも実施予定ということはあるですか。

○生涯学習課長

基本的にまちづくり推進協議会が主催で行っているものでございます。今回は武雄町のまちづくり推進協議会で行っていますけれども、場所が武雄中学校ということですので、朝日町、橘町の地域の皆様にもお声かけをさせていただきますけれども、中学校に限らず、市内全域に公民館を通して呼びかけをしていきたいと思っております。

こういうのを見て、ほかのまち協もやってみたいということであれば、ノウハウをお伝えするなどして、取り組みが広がっていけばと考えております。

○教育長職務代理者

各中学校というか、町でこういうのができれば、一番場所的なもの、数的なものというものもあって、非常に積極的に武雄町がされているなと思っております。

すみません、1つですけど、若木町民ということで、24ページの生涯学習課のほうに確実に伝わってきていないのかも分かりませんが、11月の予定で大楠の里若木町ふれあいまつりが公民館の建設関係と来年もあったもので、今年と来年は若木公民館もありますけど、小学校が中心になるんですね。そして日程が、8日は学校なので使えないので、9、10日ということで計画が進んでいますので、十分連絡が行っていないか分かりませんが、8、9、10日となっていますけど、9、10日で、今年と来年は土日だけの開催で——新しい公民館ができたなら1週間ぐらいするかも知れませんが、変更をお願いしておきます。

何か中身のことでお尋ねはないですかね。どうぞ。

○A委員

先日、県主催の幼保小連携の研修で、就学前に1年生の教科書に園児とかが触れることはすごくいい影響があるということで、指導主事の辻先生のほうにちょっと御相談をさせていただいて、早速今日、1年生の教科書一式を貸していただくような形になりまして、本当にしっかりと活用させていただきますので、どうもありがとうございます。

あと生活科の先生用の副読本として、スタートアップカリキュラムなどの本もあるようなので、そういった本も園の先生とかが見せていただくことで、小学校の先生の学習目的だったりとか意図が理解できるのではないかなと思いますので、そういったものも教育委員会の幼保小連携の取組の一つとして試しに数か園に貸出しをしていただけたらと思ったりもしています。

あと、ちょっと話は変わるんですけども、北海道の教育委員会の幼保小連携の取組で、園の先生が小学校1年生の副担任として入るという取組をされている自治体があるそうです。特に4月からの一、二か月間は、子どもたちとて学校へ行くハードルがすごく高くなっている時期でもありますので、逆に園においては、4月、5月というのは、その状況にもよるんですけども、未満児さんの途中入所が多かったりする場合は職員体制が十分にあるような状況があるので、そういった部分を活用して実際に行ってみたいです。

やはり小学校のスタート時期に子どもたちのことをよく知ってくださっている園の先生が

いるということは、子どもたちにすごく大きな安心とかにつながるということと、1年生の担任の先生方の安心や負担軽減にもつながって、ひいては働き方改革にもつながったという報告がされているそうですので、なかなか各地域の状況も異なりますので、難しいことではあると思うんですけど、今後の幼保小連携においても教育委員会の取組としてそういったことも検討していただきたいなと思っております。よろしくお願いいたします。

○教育長職務代理者

学校教育課なり、こども未来課なり、両方ともつながるのかも分かりませんが、特別に何か話題にしたり、アドバイスとかありますか、取りあえずないですね。

確かに小学校1年の問題とか、中学校1年のプロブレムみたいな言葉が言われているようなことで、その垣根がやっぱり子どもたち、保護者にとってもちょっと高かったりするので、そこを柔軟にスムーズに入っていくようなアドバイスというか、提案かなとも思いますので、何かの機会には御検討いただけたらいいかなと思います。未来課長さん。

○こども未来課長

先ほどの幼保小連携の分については、先日、校長会のほうでもこの話をされていると思いますが、保育園等においても今月末、教育・保育施設連絡会の開催を予定していますので、その中でお話をしたいと思っています。また先ほどの事例等、ご意見も踏まえながら共有し、幼保小連携については進めていきたいと思っています。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

ほかに全体を通して、報告事項内容で補足等、御質問等ございませんか。B委員さん。

○B委員

予定報告のところで、オンライン英会話とイングリッシュ・キャラバンをいっぱいしていただいているんですけど、それは今年度から取り組まれていることでしたかね。すみません、イングリッシュ・キャラバンのほうがどういう形だったのか、ちゃんと分かっていなくて、よかったらオンライン英会話とイングリッシュ・キャラバンの参加状況と今までやられてきて、参加した子どもたちはどういう感想を持っているかとか、ちょっと御報告いただけたらと思います。

○教育長職務代理者

ページはどこですか。

○B委員

21ページからの学校教育課の中にいっぱいやってもらっているんですけど。

○教育長職務代理者

イングリッシュ・キャラバンと、もう一つ何でしたっけ。

○B委員

オンライン英会話です。

○教育長職務代理者

もし分かる範囲で何か。

○学校教育課長

オンライン英会話、イングリッシュ・キャラバンは小学校、中学校でして、主に放課後とかに希望者で市内のALTとか、そういったものを活用して生の英語に親しむ事業であります。基本的には各学校の行事等にも関係ありますので、希望といたしますか、申込制で行っているところです。

ただ、先日の学校長会でもありましたけれども、せっかくいい事業ですので、市内どこの学校でも均等にじゃないですけど、まだしていないところは行事を見ながら、申込みをお願いするというふうに行っているところです。

以上です。

○教育長職務代理者

B委員さん。

○B委員

イングリッシュ・キャラバンはオンラインじゃなくて、実際にALTの先生と交流というか。

○学校教育課長

そうですね。

○B委員

子どもたちはどんな感じといたしますか、英語により興味がすごく湧いているとか。

○学校教育課長

小学生の場合は英語に慣れ親しむという感じですので、色とか曜日とか、好きなものを紹介したりとか、そういったものでコミュニケーションを図りながら英語に親しむという感じになっております。

○教育長職務代理者

よろしいですか。

○B委員

はい。

○教育長職務代理者

C委員さん。

○C委員

さっきの英語に関してですけれども、県の事業でも中学生対象に土曜日など希望者を集めて、武雄市に限らず、県内の市内外のALT 5人から10人程度に声をかけて集めて、1日、

半日なり、オールイングリッシュで過ごすという取組もあっていただいていると思います。そういう県の事業ですから、無償で派遣していただける支援制度もありますので、調べていただいて、中学校への活用もできるのかなと考えております。

○教育長職務代理者

ありがとうございます。

同じようなことでいけば、ALTさんの活用ということで、以前は社会教育、生涯学習の関係で公民館あたりであったりとか、ただ、ALTの活用の範囲が決まったりとか条件があつたりして、少しずつ少なくなってきましたけど、こういう学校でやったらとか、今は子育てのほうでも時々ALTさんと呼んで、子どもたちの遊びみたいなのをされたりもしているみたいで、せっかく武雄市は特にトップの市長さんたちがALTをよその市町より積極的に登用されたりもしているんで、彼女、彼たちが時間の許す限りで、さっき言った許容範囲があるんでしょけど、それはぜひ武雄の子どもたちが、新しい大学ができたら小学生でも英語でしゃべったりしている姿が見れたら僕もあの世からしっかり見れますので、ぜひ進めていただければと思います。ありがとうございます。

ほかにならなければ、ひとまず報告事項、議事の公開については全て終わりましたが、あとのほうは次回の開催日程とその他、その他は今日はほかにも資料がございますので、各課からあるようですので、なければ6番の次回の開催日程に先に行きます。

11月の定例教育委員会は、以前に市長部局からも来ていたようなことで、期日は11月20日水曜日15時から定例教育委員会、13時30分からこども教育会議だったと思います。その辺も併せて御予定を入れてください。

各課等からの諸連絡は終わりましたが、言いそびれていたという内容はございませんか。時間は十分、今日は内容的にも少なかったんで、早くは終わっておりますが。

後もって九州大会のこととか、我々教育委員の市長との勉強会のところで資料を準備いただいたりもしていますので、あと少しおいでいただいてもいい内容もありますが、別になければ、少し早いようですけれども、以上をもちまして10月の定例教育委員会を終わりたいと思います。

今日はいろいろ説明、準備ありがとうございました。

午後3時41分 閉会